

ACTUALIDAD universitaria

*El sabio Bernardo Houssay,
Doctor Honoris Causa*

En solemne ceremonia, el Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, doctor Luis Garrido, otorgó el grado de Doctor Honoris Causa al eminente investigador Bernardo Houssay.

El doctor Houssay fue uno de los intelectuales de fama mundial a quienes se acordó conceder tal título académico, en ocasión de las fiestas del IV Centenario de la fundación de la Universidad de México. Como no pudo asistir a la ceremonia efectuada en septiembre de 1951 en el Palacio de Bellas Artes, se aprovechó la reciente estancia entre nosotros del ilustre profesor, que anteriormente ganó el Premio Nobel de Medicina, para confirmarle su doctorado *honoris causa*.

Al acto, efectuado en el salón del Consejo Universitario, concurren directores, profesores y estudiantes de la Universidad.

*Presente universitario del Perú
al Presidente Alemán*

El Presidente Alemán recibió de manos del agregado cultural de la Embajada del Perú en nuestro país una gran bandeja de plata, que los estudiantes de la Universidad de San Marcos de Lima le enviaron como muestra de admiración hacia México y su Primer Magistrado.

El Jefe de la Nación entregó una carta al agregado cultural, señor Luis Eduardo Henríquez, a través de la cual agradece el regalo.

El diplomático peruano partió a Lima llamado por su gobierno, y es portador, además de la misiva presidencial, de dos cartas más del Rector de la Universidad Nacional, doctor Luis Garrido, para las Universidades de San Marcos y del Cuzco.

Tres cursos nuevos

En la Facultad de Filosofía y Letras se han iniciado tres nuevos cursos: "Letras hispanoamericanas", que impartirá el doctor José Durand; "Introducción a la Historia", a cargo del profesor José Miranda, e "Historia del Teatro", que enseña el doctor Allan Lewis.

Beca

La Escuela de Minería de Colorado ofrece una beca a un estudiante mexicano para el año académico 1952-1953. La beca cubre la inscripción y la colegiatura. Es renovable por un período de cuatro años, si las calificaciones del estudiante son satisfactorias. Los requisitos que el candidato debe llenar son los siguientes: ser uno de los diez mejores alumnos de su clase, tener su residencia en México, presentar un certificado de su dominio del idioma inglés, ser recomendado por la Secretaría de Educación Pública.

Las solicitudes deben enviarse a "Director of Admissions, Colorado School of Mines, Golden, Colorado, U. S. A."



Un aspecto del homenaje que el Instituto Tecnológico de México rindió a la Universidad Nacional Autónoma de México, el día 2 de abril último. El Rector Garrido (al centro) recibe del señor don Luis Monte de Oca una placa de plata, conmemorativa del IV Centenario de la UNAM.

Conferencia

Invitado por la Universidad de Guanajuato, el bibliotecario David N. Arce, secretario de la Biblioteca Nacional, leyó el 25 de marzo anterior, en el Paraninfo de aquella ilustre Casa de Estu-

dios, su conferencia "Natural y sobrenatural de Sor Juana", con gran éxito.

La propia Universidad guanajuatense tiene ya en prensa la segunda edición de este trabajo sobre nuestra Décima Musa.

Visitante

El historiador argentino José Luis Romero ha llegado a nuestro país procedente de la Universidad de Harvard, en donde permaneció varios meses dedicado a un trabajo de investigación sobre la cultura en la Edad Media. El profesor Romero tiene cumplida una considerable tarea intelectual y ha publicado diversos libros sobre su especialidad, algunos de ellos editados en México por el Fondo de Cultura Económica.

A principios de mayo nuestro visitante disertó en la Facultad de Filosofía y Letras sobre "La Edad Media y el saber humano", y en el Colegio de México acerca de "Las formas de la conciencia histórica".

*Los empleados de la UNAM,
incluidos en Pensiones*

La Dirección de Pensiones Civiles está haciendo liquidaciones para cada uno de los maestros y empleados universitarios, a fin de incluirlos dentro de aquella institución y dar cumplimiento al acuerdo del Presidente Alemán.

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público cubrirá a Pensiones la cantidad que los maestros y empleados universitarios debían haber pagado como aportadores al Fondo de Pensiones.

De esta forma los servidores de la UNAM gozan ya de las prerrogativas que la ley otorga a los empleados que contribuyen al Fondo, es decir, que tienen derecho

ESCUDE SU BOLSILLO COMPRANDO EN EL Nacional Monte de Piedad

LIBROS DE HISTORIA, INGENIERIA, MEDICINA,
MECANICA, MATEMATICAS, CIENCIAS QUIMICAS,
ARTE, ETC.

AL 40%

DE SU VALOR ORIGINAL. ASI COMO PLUMAS
FUENTE, LAPICEROS, ESTUCHES DE DIBUJO,
REGLAS DE CALCULO Y MILES DE OTROS OBJETOS.
MAS, QUE ES MEJOR QUE USTED LOS VEA.

APARATOS CIENTIFICOS, TEODOLITOS, NIVELES,
PRISMATICOS, GEMELOS, INSTRUMENTAL DE CI-
RUGIA, PLANCHETAS, INGENIERIA, ETC., ETC.

NO DEJE DE VISITAR CONSTANTE Y MINUCIOSAMENTE
EL NACIONAL MONTE DE PIEDAD,
EN DONDE ENCONTRARA NUEVAS OPORTUNIDADES DE
TODO LO QUE USTED NECESITE.

FUNDADO
EN 1775



TRADICION
Y
CONFIANZA



En el número anterior reseñamos la importante ceremonia realizada en la Escuela de Ciencias Políticas y Sociales, durante la cual se puso de relieve el éxito alcanzado por dicho Hotel. En la foto se ve al licenciado Ernesto Enriquez Jr., Director de la Escuela; doctor Juan José González Bustamante, Magistrado de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; doctor Luis Garrido, Rector de la UNAM; diputado Teófilo Borunda, Presidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, y doctor Raúl Carranca Trujillo, Secretario General de la UNAM.

a pensión, préstamos a corto plazo, préstamos hipotecarios, etcétera.

Aniversario

Para conmemorar el octavo aniversario de la inauguración del edificio de la Hemeroteca Nacional de México, instalada en el antiguo templo de San Pedro y San Pablo, el señor Francisco Trejo Vázquez sustentó ahí mismo una interesante conferencia titulada "El idioma atesorado en la Hemeroteca Nacional (Tres centurias de publicaciones periódicas nacionales)".

Sistema de inscripciones

La Universidad Nacional Autónoma de México, al trasladar todas sus Escuelas y Facultades a la Ciudad Universitaria, inscribirá en sus aulas a los estudiantes por riguroso promedio, quedando fuera los que lleven estudios irregulares u obtengan calificaciones muy bajas.

Se tiene previsto que al efectuarse aquel traslado la afluencia de estudiantes será mayor, ya que muchos de provincia pretenderán el cambio. Para evitar la sobreposición escolar se seguirá el sistema de plazas, es decir, un número fijo de alumnos a los que se concederá la inscripción conforme a su promedio del año anterior. Si las plazas alcanzan para los estudiantes de bajas calificaciones entonces se les dará acomodo, pero si el número es limitado, solamente entrarán quienes tengan altos promedios.

También el reglamento de estudios será modificado para poner un límite de oportunidades a los repetidores, pues actualmente hay infinidad de estudiantes que tienen muchos años sin terminar la carrera o cursando materias en forma irregular.

Lo anterior obedece al propósito de acabar con algunas anomalías e iniciar la nueva vida de la Universidad sobre bases sólidas y en un ambiente depurado.

Difusión popular de la música

La Orquesta Sinfónica de la Universidad Nacional actuará, después de terminar la temporada 1952, en el Bosque de Chapultepec. Se trata de llevar la buena

música a las personas que, por sus condiciones económicas, no pueden asistir a los conciertos reglamentarios. El director de la Orquesta, maestro José F. Vázquez, estudia los programas que serán ejecutados.

Con el deseo de dar mayor alcance a los conciertos populares, las autoridades de la Casa de Estudios estudian la forma de transmitir, por las emisoras de Radio Universidad y de un sistema de sonido local que será instalado en distintas partes de Chapultepec, la música de los grandes maestros.

Visita de sabios daneses

En los primeros días de mayo llegaron al campo aéreo de Balbuena, procedentes de Acapulco, los oficiales y sabios daneses que días antes habían echado el ancla de su fragata *Galathea* en aquel puerto del Pacífico.

Como jefe de la expedición científica vino el doctor Anton Fr. Bruun, de la Universidad de Copenhague, y comandando la nave el comodoro de la Real Armada danesa S. B. V. J. Greve.

El primer día de su estancia en la capital, los miembros de la expedición hicieron acto de presencia en la Columna de la Independencia y presentaron sus saludos al licenciado Miguel Alemán, Pre-

sidente de la República, y al Secretario de Relaciones Exteriores, señor Manuel Tello.

En seguida visitaron al Rector de la UNAM, doctor Luis Garrido, quien envió por conducto de los científicos un saludo al doctor Nielsen, Rector de la Universidad de Copenhague, de quien dijo el jefe de la Casa de Estudios que había estado en México cuando se efectuó la reunión de la Unesco. El doctor Garrido obsequió a los visitantes, y al señor ministro de Dinamarca, señor Georg Lyngbye Host, con medallas conmemorativas del IV Centenario de la Universidad de México.

Posteriormente el sabio doctor Anton Fr. Bruun sustentó en la UNAM una brillantísima conferencia. También se exhibió una película documental, a colores, que muestra los trabajos de la *Galathea* en los mares profundos del orbe, desde el momento en que fue abanderada por S. M. M. Federico e Ingrid, reyes de Dinamarca, hasta las más laboriosas faenas de pesca y estudio en el fondo del Océano.

Homenaje

El 1º de abril próximo pasado la Universidad Nacional de México rindió un homenaje al desaparecido novelista don Mariano Azuela, con una velada que se desarrolló en el Anfiteatro "Bolívar" y a la cual asistieron el Rector Garrido, los directores de diversas Escuelas y Facultades y numeroso público.

El licenciado José Vasconcelos, al pronunciar el discurso oficial, enalteció los merecimientos del insigne hombre de letras.

Condecoraciones

El doctor Luis Garrido, Rector de la UNAM, y el licenciado Alejandro Quijano, presidente de la Academia Mexicana de la Lengua, han sido distinguidos por el Gobierno del Brasil con la condecoración "Ruy Barbosa", creada por el Parlamento de aquella gran República sudamericana para honrar a los hombres que sobresalen en el campo cultural.

Recordación

A petición del Embajador de Chile en México, señor Sergio Mont, la Academia Mexicana de la Lengua rendirá homenaje a don José Toribio Medina, el sabio polígrafo y bibliógrafo chileno, en su primer centenario, que se cumple este año.

Los académicos Alberto María Carreño y Angel María Garibay han sido encargados de preparar la ceremonia.

SEGUROS DE MEXICO, S. A.

Seguros sobre la Vida



OFICINAS GENERALES:

San Juan de Letrán 9

Tels. 10-46-60 y 35-31-16.

MEXICO, D. F.